# DEMOCRACIA

#### SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto ::::::: 0°10 NÚMERO ATRASADO::: 0°25 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.

Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)

En primera plana, 0°20 pesetas linea En tercera " 0°15

En tercera , 0°15 En cuarta , 0°10 Comunicados 0°20

Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

# CENTRO FEDERALISTA

SECCION RECREATIVA

### GRAN BAILE DE REGALO

para hoy, a las nueve y media de la noche, ejecutando el programa el aplaudido quinteto que dirige el renombrado maestro Sr. TATJÉ.

## LA CUESTIÓN DEL JUEGO

EPÍLOGO DE UNA CAMPAÑA

...Que el juego es origen de mil desdichas, de guerra sórdida e inquietante en el hogar que acaba por descomponerse, perdiéndose toda clase de respetos, a la esposa si es el marido el que juega, a la madre si son los hijos los que juegan, es cosa que de puro sabida no cabe repetirla.

Que en Francia se juega, que en Barcelona se juega, que se juega en todas partes, concedido queda todo ello, pero que en ninguna población existen a proporción los cafetuchos de esta villa que se mantienen a costa de pobres y míseros jornales desaparecidos al azar, eso lo sabe aquí todo el mundo, pero es pecado decirlo y los republicanos se exponen a perder en elecciones lo que gana en moralidad el partido.

Buen provecho hagan a los chupacirios y gente de peso de la villa los votos depositados en las urnas con candidatura abierta de Bertrán y Musitu por los tahures, y conste que no les envidiamos y que preferimos perder con honra que ganar con amaños y por la protección de los que no sienten otro ideal que tolerancia para los prohibidos.

Dicho queda todo en la cuestión del juego. Hemos descubierto el mal, hemos dado el más alto ejemplo de civismo despreciando adversidades ante la justicia de una campaña de saneamiento moral. Hay autoridades en la villa que han oído, unas, que han podido oir, otras, nuestra voz de alerta en la cuestión del juego. A pesar de ello, nos dicen que se juega y nosotros nos cruzamos sencillamente de brazos. Es misión de las autoridades el evitarlo.

Si se juega, las autoridades sabrán cómo y por qué puede jugarse o declararán llana y públicamente su incapacidad para evitarlo. Si se juega, el ridículo es para las autoridades, no para nosotros periodistas. Si se juega, es porque no hay en ninguno de esos establecimientos un hombre, uno solo, que lo impida.

Hubo instantes que pareció que la única autoridad constituída en nuestra villa, era nuestro semanario. A él llovían denuncias y más denuncias contra el juego, que cándidamente reprodujimos nosotros; llegóse a señalar y no faltaban quienes hubiesen sostenido ante el juez lo que transmitieron al periódico. Nada y nada. Sordera en todas partes.

¿Qué debemos, pues, hacer más que cruzarnos de brazos? Y esperar, esperar que reaccione la conciencia popular, que reaccionará, esperar que la campaña tan valiente y desinteresadamente sostenida con Ventosa Roig a la cabeza, dé sus frutos en nuestra juventud que la ha leído, y que despierten de sus ensueños los ilusos que en nombre de la libertad quieren robar el pan a sus hijos y a sus esposas.

Un libro, un pliego de firmas ofrecidas a D. Juan Ventosa Roig y continúa jugándose en Villanueva. Qué mejor contraste, qué más bella expresión de la honradez de una campaña, cuyo valor está precisamente en el civismo quijotesco de quien sabe que por todo premio se ganan enemigos y pueden continuar las cosas igual en esta tierra del azar y de los viceversas.

. To the stdict of the Legal and out out of their I chart

| Qué más grande epílogo para una campaña!